

SAINT THÉODULPHE OU THIOU,  
TROISIÈME ABBÉ DU MONT-D'HOR OU DE SAINT-THIERRY

(590)

Fêté le 1 mai

Saint Théodulphe, vulgairement appelé saint Thiou, était d'une illustre famille de la seconde Aquitaine. Il quitta le monde à la fleur de son âge, et se retira au Mont-d'Hor, afin d'y vivre parmi les disciples du saint abbé Thierry. On l'y occupa vingt-deux ans aux plus pénibles travaux de la campagne. Après la mort du successeur de saint Thierry, l'archevêque de Reims l'établit abbé, à la prière des moines, et l'éleva aussi au sacerdoce.

Le Saint marcha sur les traces de son bienheureux père. Il pratiqua de grandes austérités, conduisit ses religieux avec une fermeté mêlée de douceur, supporta patiemment les travers qu'il eut à essuyer, et bâtit l'église de Saint-Hilaire dans l'enceinte de son abbaye, afin de doubler son office et ses travaux. Il mourut dans un âge fort avancé, vers l'an 590, et fut enterré en son monastère. Ses reliques se gardaient précieusement dans l'abbaye de Saint-Thierry. Lors de la suppression de cette abbaye, en 1776, elles furent transférées à l'abbaye de Saint-Remi à Reims, à l'exception du chef, richement enchâssé, qu'obtinrent les habitants de Saint-Thierry, paroisse sur le territoire de laquelle l'abbaye du Mont-d'Hor était située. Ce chef est encore conservé dans l'église de cette paroisse. Quant au reste du corps, porté à Saint-Remi, il a été profané et perdu pendant la Révolution.

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 5